Carta a los Periodistas

Nº 15

Santiago de Chile, viernes 30 de noviembre de 1984

CONDENA INTERNACIONAL A REPRESION EN CHILE

Un destacado grupo de personalidades políticas y religiosas mexicanas condenó "la situación represiva que se vive en Chile", al mismo tiempo que hizo pública su solidaridad y apoyo a "todas las acciones de la oposición tendientes a lograr la democracia en ese país".

Las declaraciones fueron formuladas por el senador Gonzalo Martínez, ex embajador en Santiago y actual Presidente de la Comisión de Relaciones del Senado y por el Obispo de Cuernavaca, Monseñor Sergio Méndez Arceo, durante un acto público presidido por Hortencia Bussi de Allende.

En las principales ciudades de Europa y América se han realizado actividades de apoyo y solidaridad con las jornadas de protesta en Chile. Marchas frente a las embajadas, realización de ayunos y actos públicos con la participa ción de personalidades políticas y sindicales de los diversos países, han sido amplia-

mente difundidos por la prensa local.

En París, varios centenares de chilenos desfilaron frente a la embajada llevando pancartas con las leyendas: "Democracia Ahora" y "Pinochet fuera".

DELEGACION DE LA SIP A CHILE

Para este domingo está anunciada la llegada a Santiago de una delegación de la Sociedad Interamericana de Prensa. El grupo está integrado, entre otros, por el titular de la Comisión de Libertad de Prensa, por los directores del New York Times, del Washington Post y del Miami Herald. Vienen a "observar en el terreno" las restricciones a la libertad de prensa dispuestas por el régimen militar.

"MALESTAR Y DESAGRADO" DE CORRESPONSALES EXTRANJEROS

La Asociación de Corresponsales de la Prensa Extranjera en Chile, emitió hoy la siguiente declaración: "Lamentamos la expulsión anoche de nuestro secretario general, Anthony Edward Boadle, corresponsal de la Agencia United Press International (UPI) y manifestamos nuestro malestar y desagrado ante esta sorpresiva medida. Apoyamos las gestiones de la UPI para conseguir su pronta derogación. Estamos realizando gestiones para reunirnos, a la brevedad, con altas autoridades del gobierno, con el objeto de plantear nuestra posición sobre este asunto y sobre otras acciones y declaraciones oficiales que han creado un ambiente de incertidumbre profesional entre los corresponsales.

Informaremos plenamente sobre los resultados de estas gestiones para aclarar nues-

tra situación.

Esperamos que pronto estará entre nosotros nuevamente nuestro colega y amigo Anthony Boadle".

IGNACIO GONZALEZ: "EXPULSION LAMENTABLE"

El Presidente del Colegio Nacional de Periodistas, Ignacio González, en entrevista exclusiva para La Carta de los Periodistas, dijo que "a mi juicio es lamentable que se haya llegado a este extremo. Según me han informado la versión acerca de la cual se acusa a Boadle no salió al exterior, sino que fue eliminada internamente por la UPI en un chequeo". González se pregunta: "Y si hubiera salido, ¿se podría proceder administrativamente y drásticamente contra un periodista por un supuesto error?". Respec to de los efectos que un hecho como este tiene para la imagen del gobierno, Ignacio González estima que "es mucho más dañina la expulsión que la divulgación de un hecho inexacto que no reviste una importancia noticiosa capital. Por lo tanto: ¿Se pretende por la vía de una sanción drástica amedrentar a los corresponsales extranjeros?" Presidente Nacional de los periodistas chilenos concluye: "La acción en perjuicio de Boadle es inaceptable y un nuevo atropello a la libertad de expresión. qué podemos extrañarnos en un momento en que la libertad de expresión ha sido arrasada"?.

EXPULSION DE BOADLE

Consultada al respecto, dijo la Embajada Británica: "Estamos extremadamente preocu pados de que se haya tomado acción de esta manera contra un subdito británico. Estamos buscando una explicación de las autoridades chilenas".

DENUNCIAN AMEDRENTAMIENTOS

Los hijos de Mario Fernández López, muerto en manos de la CNI en La Serena, denunciaron que son continuemente amedrentados. Todas las noches, después de las 3 de la mañana les golpean la puerta de la casa, ubicada frente a la población ferroviaria en Ovalle. Los primeros días después de la muerte de su padre, los siguió un auto DATSUN 160-J, color blanco con patente CJR-198. La letra R era sustituida a veces por una P o una C.